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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Поздравление

  Глава МО «Новолакский район»                               Г.Ш. Айдиев
  Депутат НС РД                                                                  А.А. Амирханов
 Председатель районного Собрания                          М.В. Исламалиев

Уважаемые труженики села, работники агропромышленного комплекса 
Новолакского района, дорогие земляки!

Сердечно поздравляем вас с профессиональным праздником 
– Днем работников сельского хозяйства!

Этот праздник объединяет всех, кто живет и трудится на земле, работает в 
животноводстве и на предприятиях пищевой промышленности, тех, кто, не по-
кладая рук, несмотря на многочисленные трудности, занимается разведением и 

выращиванием скота, посевами, растениеводством.
На селе немало предприимчивых и инициативных людей, важно создать условия, 

чтобы они не уезжали с родной земли в поисках лучшей доли для себя и своих детей. 
Низкий поклон всем работникам сельского хозяйства и перерабатывающей 

промышленности и особенно ветеранам, передовикам производства за ваш само-
отверженный и добросовестный труд.

Желаем  всем, кто трудится на селе, крепкого здоровья, достатка, благоприят-
ной погоды и успехов во всех начинаниях!

Встреча с Ха-
бибом Нурма-
гомедовым и 

его отцом прошла по-
сле форума «Россия – 
спортивная держава» в 
Ульяновске.

Президент России 
при встрече сказал: «И 
отца хочу поздравить с 
таким сыном. Вы выра-
стили хорошего сына», 
на что Абдулманап Нур-
магомедов ответил: «Не-
легкий он был в детстве, 
но потом преобразился».

Я видел, как тебя 
п р и н и м а л и 
дома. Конечно, 

это коммерческий спорт, 
но это все-таки спорт, и 
я не могу не согласиться 
с теми, кто считает, что 
и здесь должны соблю-
даться определенные 
правила. Не только про-
писанные на бумаге, но 
и общие спортивные и 
моральные правила. Ко-
нечно, ты выступал не за 
команду, не за страну, а 
лично за себя. Но все-та-

ки ты гражданин России, 
и нам небезразлично, как 

к нашим гражданам от-
носятся, где бы они ни 

находились и чем бы ни 
занимались. Мы внима-

тельно за всем следили, 
очень переживали за 

тебя. Буду просить твое-
го папу, чтобы он тебя не 
строго наказывал, пото-
му что все-таки главную 
задачу ты решил — бой 
выиграл, выиграл до-
стойно и убедительно», – 
сказал Владимир Путин.

Сам Хабиб Нур-
магомедов в 
ответ сказал: 

«Спасибо. Я тоже на-
деюсь, что они оценят 
не только мой прыжок, 
но и выступление. Пока 
что они говорят только 
о моем прыжке, хотя я 
неплохо выступил. В от-
личие от его выходок и 
его неуважения к моей 
стране, родителям, ко 
мне лично, я себя вёл 
достойно. Но некоторые 
моменты, конечно, и я 
тоже не сконтролировал, 
потому что и во время 
боя тоже продолжались 
провокации. Надеюсь, 
этот суд, который сей-
час там идет, пройдет в 
нашу пользу».

ВЛАДИМИР  ПУТИН  ВСТРЕТИЛСЯ  С 
ХАБИБОМ НУРМАГОМЕДОВЫМ
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
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главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
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Мирзоев, заместитель начальника 
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гражданами, которые должны сдать 
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чи правительством РД перед Управле-
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проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
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10 октября в МО «с.Тухчар» со-
стоялся круглый стол «Наш мир без 
террора», организованный админи-
страцией МО «с.Тухчар», районной 
Антитеррористической комиссией и 
газетой «Голос времени».

Мероприятие прошло в рамках вы-
полнения Плана мероприятий по про-
филактике экстремизма и терроризма в 
МО «Новолакский район».

 В работе круглого стола приняли 
участие гости из Ножайюртовского и 
Гудермесского районов Чечни, грани-
чащих с Тухчаром, старший участко-
вый УПП ОМВД России по Новолак-
скому району майор полиции Курбанов 
А., учащиеся обеих школ поселения, 
представители духовенства, члены 
районной АТК, работники прессы.

Начиная обсуждение, глава села 
Али Магомедов сказал, что терроризм 
представляет собой большую угрозу 
мирному существованию людей, так 
как это связано с насилием и жестоко-
стью. Гости из Ножайюртовского рай-
она в своих выступлениях призывали 
школьников жить в духе межнацио-
нальной дружбы, проявлять уважение 
к окружающим. Они подчеркивали, 
что нынешнее мероприятие посетили с 
целью обмена опытом работы. Сказа-
ли, что в скором будущем организуют 
такой же круглый стол и у себя с при-
глашением соседей из Дагестана.

Глава Ножайюртовского района 
Али Чатаев отметил, что подобные 
встречи проводить надо как можно 
чаще.

Самое активное участие участники 
круглого стола приняли при обсужде-
нии вопроса воспитания и воплощения 
духовных ценностей, как способа про-
тиводействия экстремизму.

Все выступившие на круглом столе 
уделили большое внимание вопросам 
распространения экстремистских идей 
через Интернет.

Чтобы избежать этого необходимо 
как можно больше вовлекать молодых 
людей в спортивные кружки. Об этом 
говорил и выступивший на мероприя-
тии член АТК района Ибрагим Хайбу-
лаев.

Завершающим этапом круглого 
стола стало выступление школьников 
Тухчарской СОШ и ООШ под лозун-
гом «Скажем терроризму НЕТ!

В сельском Доме культуры была 
организована книжная выставка под 
названием «Наш мир без террора». 
Много бед подстерегает человека на 
жизненном пути.

На круглом столе в Тухчаре обсуди-
ли одну из этих бед – терроризм. По-
тому что сегодня это глобальная про-
блема.

Круглый стол «Наш мир без террора»

В МО «с. Гамиях»  состоялся 
круглый стол «Мы вместе  против 
террора», который подготовили 
работники сельской администра-
ции, члены АТК, администрация  
школы и работники сельского 
Дома культуры.

В работе круглого стола актив-
ное участие приняли учащиеся шко-
лы и учитель Гамияхской СОШ №2 
П. Османова. 

Целью проведения круглого сто-
ла являлось:объяснить сущность 
терроризма, его типы и цели; 

совершенствовать знания о тер-

роризме; 
основы безопасности в ЧС; 
формировать общественное со-

знание и гражданскую позицию 
подрастающего поколения.

• определить, почему терро-
ризм стал обыденным явлением 
российской действительности;

• способствовать воспитанию 
подрастающего поколения толе-
рантного отношения друг к другу и 
формировать умение жить в мире с 
другими людьми;

• развивать самостоятельность 
суждений участников.
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учащиеся Ямансуйской СОШ. Здесь 
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экстремизму можно только совместны-
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не стать жертвой теракта?» Работники 
СДК рассказывали о выставке, коммен-
тируя каждый плакат и социальную ре-
кламу. Содержание беседы - молодым 
людям везде следует проявлять бди-
тельность и осмотрительность. Не тро-
гать подозрительные предметы и по-
ставить в известность администрацию.

Встреча ставила перед собой цели 
формирования общественного созна-
ния и  гражданской позиции подраста-
ющего поколения, совершенствования 
знаний о терроризме.

Заседание АТК в  Ямансу

АНТИТЕРРОР

Сведения по исполнению план-заданий по поселениям 
Новолакского района на 1 октября 2018 года

Совещания в МО  «Новолакский район»

Карина Рамазанова
 
9 октября в здании тре-

ста администрации МО 
«Новолакский район» 
глава района Айдиев Гад-
жи Шихамирович провел 
совещание по неформаль-
ной занятости населения 
с заместителями глав 
сельских поселений и на-
чальниками отделов.

Главой республики дан 
срок добровольно легали-
зовать и оплатить налоги.

Гаджи Шихамирович 
напомнил о том, что на 
прошлом совещании, было 

дано поручение по выявле-
нию неформальной занято-
сти населения.

Для проведения этой 
работы были созданы ра-
бочие группы под руковод-
ством заместителей главы 
МО «Новолакский район» 
Джиржисовой З.М. и Исра-
пилова А.А. Рейды по вы-
явлению неформальной за-
нятости будут проходить в 
каждом поселении района. 
Рабочие группы охватят все 
сферы, где неформальная 
занятость наиболее распро-
странена.

Мы вместе  против террора

       Страницу составила У. Яхьяева

Зульмира Юсупова

8 октября в здании ад-
министрации МО «Ново-
лакский район» состоялось 
совещание, где обсуждались 
вопросы актуализации и 
неформальной занятости 
населения в сельских по-
селениях района. Глава 
района Гаджи Айдиев по 
отдельности приглашал ра-
ботников  МО поселений, 
принимая отчеты  по вы-
шеуказанным вопросам.

  Вопросы актуализации 
и неформальной занятости 
регулярно обсуждаются на 
заседаниях  районной адми-
нистрации, на отдельных со-
вещаниях с руководителями 
сел и совещаниях с работни-
ками экономического отдела  

МО. Но, тем не менее, вы-
полнение плана по устране-
нию этих проблем не луч-
шим образом складывается 
в сельских поселениях.

  С возложенными на них 
обязанностями справились в 
селах Новомехельта и Бона-
юрт. В остальных селах не 
выполнен план даже на 50%.

По неформальной заня-
тости населения участковы-
ми инспекторами составле-
но множество протоколов.

Глава района дал жест-
кое указание главам сель-
ских поселений,   в течение 
недели решить вопрос по 
неформальной занятости, и 
в течение месяца сократить 
цифры  по вопросам актуа-
лизации до минимума.
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     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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Специалисты новолак-
ского ПФР провели встречу 
с медицинскими работника-
ми Новолакской ЦРБ. В ходе 
информационно-разъясни-
тельной работы были осве-
щены основные положения 
Пенсионного законодатель-
ства и изменения, произо-
шедшие с начала 2018 г., в 
частности, речь шла о мате-
ринском капитале. 

Особое внимание уделили 
новому направлению исполь-
зования материнского капи-
тала Российскими семьями 
при рождении (усыновлении) 
второго ребенка, получение ее 
в размере прожиточного ми-
нимума до достижения им 1,5 
лет. Также собравшиеся были 

проинформированы о возмож-
ности с 01.01.2018 г. напра-
вить средства материнского 
капитала на дошкольное обра-
зование детей, не дожидаясь 
исполнения трех лет ребенку, 
в связи с рождением которого 
возникло право на материн-
ский капитал. Сотрудники 
ПФР отметили, что целый ряд 
услуг и сервисов, предостав-
ляемых ПФР в электронном 
виде можно получить не выхо-
дя из дома через «Личный ка-
бинет» гражданина – единый 
ортал на сайте ПФ РФ

На все возникшие вопросы 
участники встречи получили 
ответы специалистов и инфор-
мационные материалы по ин-
тересующей тематике

Об  использовании   материнского капитала 

Конкретно в начале октября произошел взрыв, в 
результате грубого нарушения правил безопасного 
использования  газа  пострадали 5 человек. Пояснить 
правила безопасного использования газа мы попроси-
ли главного инженера ООО «Газпром газораспределе-
ние Дагестан» Шамсудина Алиева.

– ШамсудинАсадбекович, почему дагестанцы 
так часто пренебрегают собственной безопасно-
стью и безопасностью своей семьи? 

– К сожалению, мы сталкиваемся с проблемой по-
вального использования несертифицированного га-
зопотребляющего оборудования, которое допускает 
утечку газа и прочие проблемы.Зачастую в домах и 
квартирах с опасными для жизни приборами отсут-
ствуют вытяжки. Но проблема даже не в этом, а в том, 
что предупреждая людей, мы сталкиваемся с полным 
равнодушием. Замечания газовых служб и требова-
ния по устранению запрещенного к использованию 
оборудования – либо полностью игнорируются, либо 
вызывают агрессию, возмущение. Но самое страшное 
– это возвращаться в дом, где потребители газа своев-
ременно получили предупреждение от газовиков о не-
допустимости использования опасной техники, а там 
случился хлопок газа и есть пострадавшие. 

– Какие все-таки меры безопасности могут 
быть применены? 

– Первое и основное – это своевременное прове-
дение технического обслуживания всего газового обо-
рудования, которое находится в доме или квартире. 
Неисправность одной единицы газопотребляющего 
прибора (печки или котла) может привести к необрати-
мым последствиям не только для одной семьи, но и для 
ни в чем неповинных соседей.

К каждому дому или  квартире подведен газопро-
вод, установлены краники, имеется прибор учета газа, 
газовая плита, отопительный котел или водонагрева-
тельная колонка. Все эти объекты и есть внутридомо-
вое газовое оборудование, иначе сокращенно именуе-

мое ВДГО.Для того чтобы были соблюдены все меры 
безопасности согласно закону мы требуем, чтобы по-
требители газа заключали договора на техническое об-
служивание ВДГО. 

–Уточните, пожалуйста, является ли заключе-
ние договора  техобслуживания газового оборудова-
ния обязанностью потребителя газа? И чем грозит 
отказ от проведения технического обслуживания и 
заключения договоров?

– Если у абонента нет договора на техобслужива-
ние и аварийно-диспетчерское обеспечение, то постав-
щик газа – компания «Газпром межрегионгаз Махач-
кала» вправе не заключать договор на поставку газа 
потребителю либо приостановить исполнение своих 
обязательств по ранее заключенному договору (По-
становление Правительства РФ № 549). Поставщик в 
данном случае руководствуется не только требования-
ми законодательства, но и правилами обеспечения без-
опасности пользователей природного газа. Поставка 
газа на неисправное оборудование недопустима. Даже 
при условии полной и своевременной оплаты потре-
бленного газа.

- Какие виды услуг предусмотрены при проведе-
нии технического обслуживания газового оборудова-
ния?

– В Приложении 1 к Постановлению Правитель-
ства РФ от 14.05.2013 N 410 (ред. от 06.10.2017) "О ме-
рах по обеспечению безопасности при использовании 
и содержании внутридомового и внутриквартирного 
газового оборудования" указан минимальный перечь 
выполняемых работ и услуг. К таковым относятся:

– визуальнаяпроверкагазового оборудования, со-
стояния окраски и 

креплений газопровода
– проверка герметичности соединений и отключа-

ющих устройств
– разборка и смазка кранов
– регулировка процесса сжигания газа на всех ре-

жимах работы, 
– очистка горелок от загрязнений
– проверка наличия тяги в дымовых и вентиляци-

онных каналах
– инструктаж потребителей газа по безопасному 

использованию газа
– Сколько стоит техническое обслуживание?
– Стоимость работ по техническому обслужива-

нию и ремонту ВДГО зависит от модели и количества 
газового оборудования и рассчитана  в соответствии с 
прейскурантом, разработанным проектным институ-
том «Гипрониигаз». К примеру, стоимость техническо-
го обслуживания четырех конфорочной газовой плиты 
для населения в год составляет от 330 рублей, бытово-
го газового счетчика от 127 рублей.

В целях повышения качества проводимых работ 
и во избежание коррупционной составляющей нами 
реализуется отмена приема наличных средств у або-
нентов за проведенное ТО ВДГО/ВКГО. Как это вы-
глядит на практике? При проведении ТО ВДГО/ВКГО 
абоненту необходимо удостовериться в том, что рабо-
ты проводятся качественно и в полном объеме. После 
чего стороны подписывают акт выполненных работ с 
указанием общей стоимостиоказанных услуг. На этом 
и заканчивается вся процедура. Ничего оплачивать за 
проведенные работы на месте не надо. В следующем 
месяце, в квитанции на оплату за поставленный га-
забонент увидитсумму к оплате за ТО ВДГО/ВКГО, 
проведенное месяцем ранее, которую необходимо 
произвести. Все последующие месяцы абонент будет 
оплачивать только услуги за поставленный газ.

ПРЕСС-СЛУЖБА ООО «ГАЗПРОМ
 ГАЗОРАСПРЕДЕЛЕНИЕ ДАГЕСТАН»          

          Контактный
 телефон:

+7 (8722) 68-20-19
 Е-mail:dgs_d.biybulatov@mail.ru

Сайт:  gro05.ru

Гарантия безопасности
Несмотря на все предпринимаемые меры по предупреждению жителей республики о необходимости соблюдения мер безопасности в ча-

сти потребления газа, факты взрывов бытового газа и отравления угарным газом происходят довольно часто. Практически все трагичные 
происшествия связаны с нарушениями при эксплуатации внутридомового и внутриквартирного газового оборудования.

17 октября 2018 г в 11.00 ч. в 
ГБУРД КЦСОН в МО «Новолак-
ский район» проводится меропри-
ятие, посвященное Международ-
ному дню борьбы за ликвидацию 
нищеты. В этот день в здании 
центра будет раздаваться одежда 
бывшая в употреблении в хоро-
шем состоянии. На мероприятие 
приглашаем всех желающих.

КЦСОН в МО 
«Новолакский район»

Патимат Юнусова

Юбилей – это всегда повод вспом-
нить о том, с чего все началось, воз-
можность заглянуть в историю. 70 
лет- возраст, когда человек осмыс-
ливает прошлое и думает о будущем. 
Это тот период жизни, когда нако-
пленный опыт и знания необходимо 
передавать следующему поколению. 

Шапиев Шапи родился в 1948 году 
в селе Тухчар Новолакского района, 
в крепкой и дружной семье, где дети 
были приучены  к труду, умению прео-
долевать трудности, почтению к старо-
сти и уважению к людям.

 Первые уроки уважения к труду 
сельского труженика и любви к родной 
земле дали родители.  «Не отрывайся 
от родной земли и ремесла, которое 
нас кормило, за которое нас уважают», 
- эти слова родителей запали в душу 
подростка и сыграли свою роль в вы-
боре профессии и жизненного пути. 

У Шапи было огромное желание 
учиться. После окончания сельской  
школы, он  поступил  в Махачкалин-
ский сельско- хозяйственный техни-
кум на ветеринарное отделение, в 1968 
году окончил на «отлично».  После 
работал в родном селе  ветфельдше-
ром  колхоза  имени Калинина .  По-
сле службы в рядах Советской Армии, 
Шапи, в  1972 году поступил учиться в 
Московскую ветеринарную академию 
имени Скрябина.  По окончании акаде-
мии,  начал свой трудовой путь в долж-
ности главного ветеринарного врача в  
селе Тухчар.  Этот год также примеча-

телен еще и тем, что он встретил свою 
любовь - красавицу Зазу, которая стала 
его женой. 

В  последующие годы молодая се-
мья Шапиевых отмечала радостные 
события в семье- рождение детей.

С особой теплотой и большим ува-
жением вспоминает юбиляр своих 
наставников в работе- Сулейманова 

Мирзу и Шейхалиева Икрана, которые 
оказывали ему в работе большую по-
мощь. 

Выполняя обязанности главного ве-
теринарного врача, Шапи показал себя 
как добросовестный работник, умелый 
руководитель,  высококвалифициро-

ванный специалист. Много внимания 
уделял профилактике заболеваний 
животных. Под его грамотным руко-
водством отмечен большой вклад в 
оздоровление поголовья животных 
от туберкулеза,  бруцеллеза, ящура и  
сибирской язвы.  За эти годы тысячи 
животных прошли через руки умело-
го ветеринара профессионала своего 

дела. В сельской местности врачи так-
же осуществляли контроль над исполь-
зованием вредных веществ, способных 
попасть в корм домашних животных и 
тем самым послужить источником за-
грязнения конечного продукта пита-
ния, а также контроль качества мяса, 

птицы, яиц, молока.
Мы все знаем, что ветеринария- 

это медицина, распространяющая ми-
лосердие на все живое, но мало кто 
знает слова академика И.П. Павлова: 
«Медицинский врач лечит человека, а 
ветеринарный- человечество». Имен-
но его слова подтверждают,  что врач 
ветеринарной медицины универсален. 
Это специалист широкого профиля. В 
одном лице он совмещает терапевта 
и хирурга, акушера и инфекциониста 
. Шапи своим ежедневным неутоми-
мым трудом подтверждал это. 

Сейчас  Шапи Шапиев находится 
на заслуженном отдыхе, окруженный 
уважением друзей и любовью сво-
ей семьи. 2 октября Шапи отметил  
юбилей. Глядя на него, трудно по-
верить, что ему исполнилось 70 лет. 
Он прекрасный глава семьи.  40 лет 
его сопровождает по жизни мудрая и 
терпеливая жена- педагог, заслужен-
ный учитель. Две дочери   Шапиевых 
окончили медицинскую академию. 
Одна работает кардиологом в Москве, 
другая- эндокринологом в Хасавюрте. 

Поздравляем замечательного чело-
века с 70 летним юбилеем!

  Его прекрасной семье желаем 
здоровья, добра, мира, благополучия и 
долгих лет счастливой жизни. 

Ваш богатейший жизненный опыт, 
душевное отношение к близким и дру-
зьям, умение преодолевать все пре-
пятствия и трудности на своем пути, 
являются лучшим примером для под-
растающего поколения.

Осмысливая прошлое

Расширены возможности официального сайта 
Минтруда РД www.dagmintrud.ru, а именно создана 
возможность:

поиска информации об организациях в сфере 
культуры, охраны здоровья, образования и социаль-
ного обслуживания, в отношении которых прово-

дится независимая оценка качества, об операторе, о 
результатах независимой оценки качества, о долж-
ностных лицах, ответственных за размещение ин-
формации о результатах оценки на сайте bus.gov.ru; 
формирования, обработки, хранения, поиска и пре-
доставления данных о независимой оценке качества 

в формате открытых данных; оставить гражданину 
отзыв о работе организаций в сфере культуры, охра-
ны здоровья, образования и социального обслужи-
вания, результатах независимой оценки качества и 
планах по устранению недостатков, размещенных 
на сайте bus.gov.ru.

К сведению жителей района

Инициирована Президентом РФ 
и установлена Ф3 от 21 июля 2014 
года №256 – Ф3 «О внесении изме-
нений в отдельные законодатель-
ные акты РФ по вопросам проведе-
ния независимой оценки качества 
оказания услуг организациями в 
сфере культуры, социального об-
служивания, охраны здоровья и об-
разования».

Цель данного проекта – информи-
рование граждан о качестве условий 
оказания услуг медицинскими орга-
низациями, повышение качества дея-
тельности медицинских организаций.

Проводится она в медицинских 

организациях, участвующих в реали-
зации программы государственных 
гарантий бесплатного оказания граж-
данам медицинской помощи. Незави-
симая оценка не проводится в целях 
контроля  качества и  безопасности 
медицинской деятельности и контро-
ля качества медицинской помощи. 

Оценку проводят пациенты, запол-
няя интерактивную анкету  на офи-
циальных сайтах всех органов госу-
дарственной власти в сфере охраны 
здоровья и всех медицинских орга-
низаций,  участвующих в реализации 
программы государственных гарантии 
бесплатного оказания гражданам  ме-

дицинской помощи. Критерии оценки:
- открытость и доступность ин-

формации о медицинской  организа-
ции;

- комфортность условий  предо-
ставления медицинских услуг и до-
ступность их получения;

- время ожидания предоставления 
медицинской услуги;

- доброжелательность, вежли-
вость, компетентность работников;

- удовлетворенность оказанными 
услугами.

Эти меры были созданы  для того, 
чтобы добиться оптимального разви-
тия медицинских услуг в целом.

Независимая оценка качества условий 
оказания услуг медицинскими организациями Объявление

Умугали Яхьяева

В Новолакской СОШ № 1 11 октября состоялась встреча учащих-
ся 10 -х классов с представителями духовенства. Работники Духов-
ного Управления республики Магомедов Магомед и Омаров Омар 
выступили с лекцией на тему: «Терроризм -угроза обществу».

Цель лекции - привлечение учащихся к обсуждению проявлений 
экстремизма и терроризма.В мероприятии приняли участие дирек-
тор школы Руслан Магомедов, заместители директора, педагоги  и 
учащиеся.

В ходе встречи  школьники  ответили на вопросы о том, почему мо-
лодые ребята участвуют в терактах и  рассказали  о своем отношении к 
терактам.

К учащимся обратились работники Духовного Управления с призы-
вом не поддаваться провокациям, иметь собственное мнение и уметь его 
отстаивать.

Учащиеся заявили о своем решительном осуждении терроризма во 
всех его формах и проявлениях.

Встреча с духовенством

Внимание!  Конкурс!
Районная газета «Заманалул ч1у» объ-

являет конкурс  антитеррористической 
направленности «Равнодушных больше 
нет!, который проводится в целях форми-
рования через  творчество нетерпимого 
отношения к проявлениям терроризма. В 
конкурсе могут принять участие читатели 

газеты, учащиеся школ Новолакского рай-
она.

Конкурсные статьи могут быть индиви-
дуальными и коллективными (не более трех 
соавторов).

Текст должен соответствовать содержа-
нию темы конкурса, с последовательным из-

ложением материала.
Сроки проведения.
С 15 октября 2018 г. по 30 ноября 2018 г.
3 декабря 2018 г. – подведение итогов кон-

курса, 7 декабря встреча участников в редак-
ции газеты «Заманалул чIу», награждение по-
бедителей дипломами и грамотами.

ВНИМАНИЕ!
Началась подписка на районную газету «Заманалул чIу»з а 2019 год! 

Подписку можно оформить в отделениях почтовой связи.
Читайте районную газету, любите свой район, свой язык, свою культуру и обычаи!
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ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
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Постановление № 266-П
Главы МО «Новолакский район»

от 08Л0.2018г.
Об утверждении Плана мероприятий («дорожная карта») и о создании

рабочей группы по реализации проекта «Безналичный Дагестан»
МО «Новолакский район»

В соответствии с Планом мероприятий («Дорожная карта») по реализации проекта 
«Безналичный Дагестан», утвержденного Правительством РД от 16.08.2018г. администра-
ция МО «Новолакский район» постановляет:

1. Утвердить План мероприятий («дорожная карта») по реализации проекта «Безна-
личный мир» по Новолакскому району (далее - План) (Приложение №1).

2. Утвердить состав рабочей группы по реализации проекта «Безналичный Даге-
стан» (Приложение №2).

3. Отделу экономики обеспечить сбор, обработку и свод информации о ходе выпол-
нения пунктов Плана в установленные сроки.

4. Контроль по исполнению настоящего постановления возложить на заместителя 
главы МО «Новолакский район» З.М.Джиржисову. 

Глава МО                                            Г. Айдиев

Прокуратурой Новолакского района 
выявлены нарушения законодательства 

в сфере защиты прав инвалидов
Прокуратурой района проведена проверка исполнения в образовательных учреждениях 

МО «Новолакский район» полномочий в сфере соблюдения прав детей-инвалидов.
Установлено, что МО «Новолакский район» осуществляет полномочия по обеспечению го-

сударственных гарантий прав и свобод человека, в том числе инвалидов, в сфере образования 
и созданию условий для реализации права на образование.

Вместе с тем, в ходе проверки установлено, что в нарушение требований действующего 
законодательства, гарантирующего права инвалидов, образовательные и дошкольные учреж-
дения района не обеспечены специальными приспособлениями, облегчающими доступ соци-
ально незащищенных граждан, а именно инвалидов, в здания (пандусы, перила и др.).

В связи с этим, прокуратурой района приняты меры по устранению вышеуказанных нару-
шений закона, в адрес главы МО «Новолакский район» внесено представление об устранении 
нарушений законодательства и обеспечение беспрепятственного доступа инвалидов в образо-
вательные учреждения. 

Прокуратурой Новолакского района 
выявлены нарушения законодательства

 при продаже домовладения
Прокуратурой Новолакского района проведена проверка исполнения законодательства жи-

телем с.Новокули Новолакского района Багатаевым Ш.М. на правомерность продажи ранее 
сданного им домовладения по программе переселения Лакского населения на новое место 
жительства по адресу: с.Новокули, Новолакский район.

Проведенной проверкой выявлены нарушения требований Положения «О порядке пере-
дачи домостроений в Новолакском районе РД в рамках реализации Закона РСФСР «О реа-
билитации репрессированных народов» и решений III съезда народных депутатов ДАССР от 
21.12.2000г. и во исполнение распоряжения Комиссии Правительства РД по вопросам реаби-
литации и переселения Багатаев Ш.М. сдал жилой дом Управлению Правительства Республи-
ки Дагестан по вопросам переселения и реабилитации репрессированных народов, взамен, за 
счет государства, получив домовладение по Типу-5, стоимостью 3 101 368 рублей.

После чего 29.06.2017г. Багатаев Ш.М. мошенническим путем продал ранее сданный им 
земельный участок с жилым домом гр. Ибрагимову М.И. нарушив право реабилитации, путем 
возврата освобождаемого земельного участка и домостроения расположенного на нем, реаби-
литированному Мударову С.И., тем самым лишив Мударова С.И. права на возврат домовладе-
ния в соответствии с вышеуказанным Положением. В связи с чем, прокуратурой района мате-
риал и постановление направлены в СО ОМВД России по Новолакскому району для решения 
вопроса об уголовном преследовании в соответствии со ст. 144-145 УПК РФ.

После проведения проверки СО ОМВД в отношении Багатаева Ш.М. возбуждено уголов-
ное дело о совершении преступления, предусмотренного ч.З.ст.159 УК РФ.

30.03.2018г. обвинительное заключение утверждено прокурором Новолакского района и 
направлено для рассмотрения по существу в Новолакский районный суд.

По итогам рассмотрения Багатаев Ш.М. осужден и ему назначено наказание в виде лише-
ния свободы сроком на 2 года (условно) со штрафом в размере 30000 рублей.

Прокуратура информирует
28.09.2018 года вступило в действие постановление Правительства РФ от 18.09.2018 № 1103, 

которым внесены изменения в Перечень видов предпринимательской деятельности в сфере об-
разования, воспитания, развития несовершеннолетних, организации их отдыха и оздоровления, 
медицинского обеспечения, социальной защиты и социального обслуживания, детско-юно-
шеского спорта, культуры и искусства с участием несовершеннолетних, при осуществлении 
которых физическим лицом, регистрируемым в качестве индивидуального предпринимателя, 
представляется справка в регистрирующий орган о наличии (об отсутствии) судимости и (или) 
факта уголовного преследования либо прекращении уголовного преследования по реабилити-
рующим основаниям.

Указанный перечень утвержден постановлением Правительства РФ от 16.04.2011 №285.
Индивидуальным предпринимателем при осуществлении деятельности в сферах образова-

ния, воспитания и развития несовершеннолетних, к которым, к примеру, отнесены: образование 
дошкольное, начальное, общее основное, общее среднее, общее профессиональное, среднее, 
высшее, высшее - бакалавриат, высшее - специалист, высшее - магистратура, дополнительное 
для детей и взрослых, в области спорта и отдыха, в области культуры, санаторно-курортных 
организаций по уходу за престарелыми и инвалидами с обеспечением проживания, библиотек, 
архивов, фитнес-центров и другие должна быть представлена справка о наличии либо об отсут-
ствии судимости. 

      Помащник прокурора района   юрист 2 класса                  И. Ибрагимов

Надзорно-профилактическая 
операция «Здравоохранение и 

социальная защита»
Отделом надзорной деятельности и профилактической 

работы № 8 по г. Хасавюрт, Хасавюртовскому, Новолак-
скому и Казбековскому районам в соответствии с планом 
основных мероприятий на 2018 год и во исполнение ука-
зания Главного управления МЧС России по Республике 
Дагестан на территории г. Хасавюрт, Хасавюртовского, 
Новолакского и Казбековского районов проводится над-
зорно-профилактическая операция «Здравоохранение и 
социальная защита». 

Целью данной операции является профилактика и недопу-
щение пожаров и последствий от них на объектах здравоохра-
нения и социальной защиты, повышение уровня противопо-
жарной защиты на объектах данной категории и минимизация 
социальных и материальных потерь от возможных пожаров, 
усиление роли и эффективности деятельности заинтересован-
ных структурных подразделений по профилактике пожаров 
в этой сфере. В период данной операции будут проводиться 
надзорно-профилактические мероприятия, направленные на 
повышение пожарной безопасности объектов здравоохране-
ния и социальной защиты, в том числе проведение плановых 
(внеплановых) выездных проверок за противопожарным со-
стоянием объектов здравоохранения и социальной защиты с 
привлечением заинтересованных организаций. 

В ходе проводимой работы, особое внимание будет уде-
ляться:

- оборудованию объектов здравоохранения и социальной 
защиты установками автоматической пожарной сигнализации 
и системой оповещения и управления эвакуацией людей в 
случае пожара; 

- обеспечению объектов здравоохранения и социальной за-
щиты первичными средствами пожаротушения;

- монтажу и эксплуатации электроустановок в соответ-
ствии с требованиями нормативных документов по электро-
энергетике;

- огнезащитной обработке сгораемых конструкций;
- наличию и состоянию путей эвакуации и эвакуационных 

выходов;
- обеспечению условий для беспрепятственного подъезда 

и установки пожарной техники;
- состоянию источников наружного противопожарного во-

доснабжения;
- наличию инструкций о порядке действий обслуживаю-

щего персонала на случай возникновения пожара в дневное и 
ночное время;

- наличию электрических фонарей (не менее 1 фонаря на 
каждого дежурного), средств индивидуальной защиты орга-
нов дыхания и зрения человека от токсичных продуктов го-
рения; 

- пропаганде противопожарных знаний.
В рамках НПО «Здравоохранение и социальная защита» 

на объектах с ночным пребыванием людей будут проводиться 
дополнительные инструктажи с персоналом учреждений о ме-
рах пожарной безопасности, практические отработки планов 
эвакуации с целью оценки умения и навыков действий при по-
жаре, а также при угрозе возникновения других ЧС лиц, осу-
ществляющих свою деятельность на объектах данной сферы. 

В соответствии с Федеральным законом «О пожарной без-
опасности» учреждения и организации, должностные и граж-
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Приложение №2
к постановлению Главы МО «Новолакский район»

№266-П от 08.10.2018г.
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    № 27  (9079)  24   июня  2016  года.   Основана в 1948 году.  Выходит по пятницам.  Цена 5 руб.

    
     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 
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План противодействия коррупции
 в МО «Новолакский район» на 2018 -2020 гг.

               №269-П                                                                             01.10.2018г.

ПОСТАНОВЛЕНИЕ
Главы.МО «Новолакский район»

О плане противодействия коррупции на 2018-2020 гг.
В соответствии с Указом главы Республики Дагестан №99 от 11.09.2018 г. «О мерах по реализации в РД Указа Президента РФ 

от 29 июня 2018 г. №378 «О национальном плане противодействия коррупции на 2018-2020 годы»,
Постановляю:

1. Утвердить прилагаемый план противодействия коррупции в МО «Новолакский район» на 2018-2020 гг. (далее 11лан).
2. Главам поселений, руководителям учреждений, организаций обеспечить в соответствии с Планом, мероприятия по реа-

лизации Плана, и внесение изменений в действующие планы.
3. Контроль за исполнением настоящего постановления возложить на первого заместителя главы МО Хамзатова С.Т.

         Глава МО «Новолакский район»                                               М. Айдиев

Ахмеда Давдиева я знал еще со школьных 
лет. Мне посчастливилось работать в Тухчарской 
средней школе, где учился он. Ахмед был очень 
любознательным, не по годам серьезным, стара-
тельным, исполнительным мальчуганом. Во мно-
гом отличался от своих сверстников. Без труда это 
заметили учителя еще в начальных классах. Видя 
его добросовестность, хорошую успеваемость по 
всем предметам, классная руководительница из 
года в год назначала его старостой.

Не был Ахмед обделен общественной работой 
и в старших классах. Был он и старостой класса, и 
пионерским вожатым, и комсоргом. Самый ответ-
ственный участок работы учителя, комитет комсомо-
ла поручали А.Давдиеву. Потому чтознали, что он не 
подведет. И, действительно, я не помню ни одного 
случая, чтобы Ахмед подводил одноклассников, то-
варищей по комсомолу, учителей.

А.Давдиев являлся одним из выпускников Тух-
чарской средней школы, по своим способностям за-
помнившимся учительскому коллективу. О нем долго 
вспоминали и после окончания школы. Но не знали 
тогда, что Ахмед своим подвигом прославит и школу, 
и село, и район, и даже республику. На примере его 
мужественного образа  еще многие года будут воспи-
тывать подрастающее поколение...

Рос Ахмед Давдиев в семье, где являлся пятым 
ребенком и вторым сыном. Рано потеряв отца, он ста-
рался равняться на старшего брата Сайпудина, кото-
рый давал ему хорошее наставление. Хоть и учился 
он (Сайпудин) в городе, старался не терять из виду 
младшего брата, занимался воспитанием в нем муж-
чины. Это он посоветовал Ахмеду заниматься воль-
ной борьбой, накачивать мускулы.

За все зремя пребывания в школе, Ахмед учился 
на «хорошо» и «отлично», занимался вольной борь-
бой. Имел в этом виде спорта определенные успехи. 
Он неоднократно становился чемпионом Новолак-
ского района, занимал призовые места на  межрайон-
ных соревнованиях.

Не бросил вольную борьбу и когда обучался в Да-
гестанском политехническом институте. Отдавая все 
свободное  время любимому виду спорта, Ахмед вы-
полнил норму кандидата в мастера спорта по воль-
ной борьбе.

В тот роковой день лейтенант милиции Ахмед 
Давдиев находился наТухчарском блокпосту, что на 
самой границе с Чечней. Учитывая его подготовлен-
ность, знание местности, Ахмед был направлен сюда 
командиром.

Накануне ночь была спокойной, теплой. Посто-
вые, зная неблагонадежность обстановки, ни на ми-

нуту не теряли бдительности. 
Утро 5 сентября 1999 года было ясным. Ребята 

обратили внимание на отсутствие движения авто-
транспорта со стороны Чечни. Необычное спокой-
ствие на дороге наводило на разные мысли.

Вдруг со стороны села послышались автомат-
ные очереди. Они не прекращались. Стало понятно: 
что-то не так. Однако не было никаких сообщений, 
приказов. А.Давдиев попытался по рации связать-
ся с высотой «Телевышка». В эфире были слышны 
странные голоса. Один  из них Ахмед узнал. Это был  

голос Халида Мурачуева.
-Бандиты наступают... их очень много, - кричал 

он.
-Держитесь ..., - приказывал чей-то голос.
-Да их очень много...
-Держитесь..., - повторял тот 
-Боеприпасы кончаются... помогите...
Затем эфир заполнился голосами на чеченском 

языке.
Тут же на белой «Ниве» к блок-посту подъехал 

глава администрации села Тухчар. Он взволнован-

но обрисовал ситуацию в селе. Согласовать свои 
действия приехал и начальник Тухчарского ПОМ И.
Цахаев. Но, приказа оставить пост у А.Давдиева не 
было. И он решил лично ознакомиться с ситуацией в 
селе. Оставив старшего за себя, Давдиев приказал ни 
в коем |случае без приказа пост не оставлять. Взяв с 
собой сержанта Али Гавзиева, лейтенант на его ма-
шине поехал в село. Когда доехали до середины села, 
Ахмед приказал повернуть машину в верхнюю  часть 
села, откуда были слышны выстрелы.

-Дальше ехать на машине было слишком опасно, 
- вспоминает Али Гавзиев, поэтому решили ее оста-
вить во дворе  одного из домов, где несколько жен-
щин со страхом обсуждали сложившуюся ситуацию. 
Они попытались отговорить  нас от затеи идти в сто-
рону боевиков. Но, Ахмед был настолько смелым и 
мужественным человеком, что было бесполезно его 
уговаривать. Понимая это, я сказал женщинам, кто 
я, откуда, на всякий случай. Помню, на дороге нам 
еше  встретились люди, которые уговаривали Ахмеда 
вернуться, но он сердито обронял:

-Что вы все хнычите, это наш долг!
Я чувствовал, что мы идем на большой риск, но 

не смел уговаривать командира, зная его смелый, ре-
шительный характер. В нем было 

Пройдя метров двести, мы очутились у поворота. 
Неожиданно мы наткнулись на группу бандитов. Тут 
и произошел наш неравный мимолетный бой. Ахмед 
открыл автоматный огонь по врагу, его примеру по-
следовал и я. Только несколько секунд мы вели бой, 
затем бандиты опомнились и взяли инициативу. Но 
нам удалось уложить 5-6 бандитов.

В этом бою выстрелом в голову былубит коман-
дир блок-поста  Ахмед Давдиев. Весть о его герои-
ческой   смерти в тот же день пронеслась по всему 
Дагестану.

Он жил ради этих нескольких секунд, ради того, 
чтобы в роковой момент своей жизни, проявив муже-
ство  и храбрость, исполнить свой долг милиционера 
и гражданина. 

Ахмед Давдиев жив.Вскоре после  героической 
смерти лейтената, родился сын. Его назвали именем 
героя: Ахмед АхмедовичДавдиев.| Пусть его жизнь 
будет долгой и спокойной.  Я уверен, что  Ахмед Дав-
диев вырастет  таким же серьезным, умным и бес-
страшным  мужчиной, каким был его отец.  Для этого 
мы, живые, должны приложить все свои усилия.

С.Гаджимурадов

Из архива 2002 - го года.

Исполненный долг
Вспоминая  1999  год
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уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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    № 27  (9079)  24   июня  2016  года.   Основана в 1948 году.  Выходит по пятницам.  Цена 5 руб.

    
     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
позицию, умеете отстаивать свои принципы и взгляды, принимаете активное 
участие в решении разносторонних проблем. Нацеленность на получение образования, 

серьезное отношение к профессии служат основой Ваших успехов и авторитета.
Желаем  Вам счастья, успехов и прекрасного настроения! Пусть сбудутся все 

ваши мечты и реализуются самые смелые планы! Будьте здоровы и счастливы!

Оксана Султанова

17 июня глава МО « Новолак-
ский район» Гаджи Айдиев провел 
тематический прием граждан по 
вопросам переселения, а именно, 
сдачи домов, построенных до 1944 
года. В связи с этим, совместно с 
главой района, прием вел началь-
ник управления Правительства РД 
по вопросам переселения Магоме-
дали Магомедалиев. Также присут-
ствовали депутат НС РД Зайнулла 
Мирзоев, заместитель начальника 
управления по вопросам переселе-
ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
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ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
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Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
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нину. 
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посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.

   

Ï î ç ä ð à â ë å í è å

№   41     12   октября    2018 г. № 41      12    октября    2018 г.
№ 27      24   июня  2016 г.

   Прием  граждан  по  вопросам  переселения

    № 27  (9079)  24   июня  2016  года.   Основана в 1948 году.  Выходит по пятницам.  Цена 5 руб.

    
     Глава МО «Новолакский район»         Г.Ш. Айдиев
    Депутат НС РД                                     З.Н, Мирзоев
    Председатель районного  Собрания   М.В. Исламалиев

ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!

Поздравляем  Вас  с  Днем  молодежи  России!
С каждым годом молодые люди играют все более значительную роль в жизни 

Новолакского  района. Именно Вам - сегодняшним школьникам, студентам, молодым 
специалистам – решать, каким будет завтрашний день нашего района, области, 
государства. Очень важно, что уже сегодня Вы занимаете активную социальную 
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тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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ния Махмад Антаев, председатель 
счетной палаты Абдурашид Бутта-
ев, председатель Совета ветеранов 
, представитель общественности 
района Мизраб Шахмилов.

Предварительно на прием были 
приглашены главы поселений с теми 
гражданами, которые должны сдать 
дома и переселиться в принятые ими 
дома в переселенческой зоне Ново-
строя. 

Непосредственно перед приемом 
граждан, с главами поселений района 

была проведена информационная бе-
седа о серьезности поставленной зада-
чи правительством РД перед Управле-
нием переселения и главой района.

-Нет отдельно взятой чеченской 
или лакской проблемы, - есть общая 
проблема, которую нужно решать в ко-
роткие сроки, - подчеркнул начальник 
Управления по вопросам переселения.

В ходе приема посетителям разъяс-
нили, что в срок до первого июля дома 
должны быть сданы, о чем должен 
свидетельствовать подписанный акт 
о передаче жилого дома и земельного 
участка реабилитированному гражда-
нину. 

Внимательно выслушав каждого из 
посетителей, глава района , начальник 
Управления по переселению и дру-

гие присутствующие старались найти 
компромисс в тех случаях, где были 
представлены веские аргументы. В 
частности, были случаи, где в одном 
дворе стоит старый чеченский дом, 
построенный до 1944 года, который 
надо сдать и новый дом, построенный 
нынешним хозяином. В таких случаях, 
по договоренности обеих сторон раз-
делить домостроения и сдать старый 
дом.

Были и спорные моменты, уладить 
которые могут между собой сдаваемая 
и принимаемая сторона, к примеру, 
подписав акт о сдачи дома, остаться 
жить там еще на определенный срок. 
Некоторые из приглашенных ссыла-
лись на то, что ждут подъемных вы-
плат, на что им было дано разъяснение, 
что эти выплаты проводятся в случае 
переезда на новое место жительство.

Гаджи Айдиев подчеркнул , что на 
этот раз, при всем желании, идти на 
уступки и откладывать вопрос сдачи 
домов в долгий ящик не получится. 

Стоит отметить, что положитель-
ным фактом этой встречи и доказа-
тельством того, что дело сдвинулось с 
места, стало то, что многие акты о сда-
че домов были подписаны на месте.
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ГОЛОС ВРЕМЕНИ
Дорогие  жители  Новолакского района!
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О Б Ъ Я В Л Е Н И Е
В редакцию газеты «ГОЛОС ВРЕМЕНИ» на 

временную работу требуется  корреспондент 
для  освещения материалов  по переселенче-
скому району.

Требования   к   кандидату:

-высшее образование,
-способность к творческой  работе,
-знание компьютера.
 Обращаться по телефону: 21 - 2 -72

К сведению подписчиков газеты 
«ГОЛОС ВРЕМЕНИ» : 

Электронный адресс газеты изменился на    
golos.vremeni@bk.ru

К О Н К У Р С
В рамках  реализации подпрограммы «Устойчивое развитие 

сельских территорий на 2014 -2017 годы и на период до 2020 года» 
Государственной программы развития сельского хозяйства и регу-
лирования рынков сельскохозяйственной продукции, сырья и про-
довольствия проводится Всероссийский конкурс информационно- 
просветительских проектов по сельской тематике.

Организатором является ФГБУ «Пресс-служба Минсельхоза 
России». Конкурс будет широко освещаться в федеральных и реги-
ональных СМИ.

Условия и  порядок проведения Конкурса размещены на офици-
альном сайте http://konkurs.agromedia.ru.


